

MESSES EN AVRIL 2024

2^e DIMANCHE DE PÂQUES

Samedi 6 avril à Sainte Anne à 18 h 30

Dimanche 7 avril à Saint François-Xavier à 10 h 30

CELEBRATION SPECIALE

Samedi 13 avril à St François-Xavier à 10 h 30
1^{ère} communion et baptêmes de l'école Ste Anne

3^e DIMANCHE DE PÂQUES

Samedi 13 avril à Sainte Anne à 18 h 30

Dimanche 14 avril à Saint François-Xavier à 10 h 30
1^{ère} communion et baptêmes de l'école Ste Bernadette

4^e DIMANCHE DE PÂQUES

Dimanche 21 avril à Sainte Anne à 10 h 30

5^e DIMANCHE DE PÂQUES

Dimanche 28 avril à Saint François-Xavier à 10 h 30

ACCUEIL DANS LES PAROISSES

Sainte-Anne : 28, rue Thieux 13008 MARSEILLE

Mardi de 17 h à 19 h, jeudi de 16 à 18 h et vendredi de 16 h 30 à 18 h. Tél : 04 91 77 93 92

Saint-François-Xavier : 26, rue Raphaël Ponson 13008 MARSEILLE

Mardi, mercredi de 10 h à 12 h et vendredi de 10h à 11h30

Tél : 04 88 15 60 38

Courriel : pastoralsasfx@gmail.com

Site web www.paroissebienheureuxjeanbaptistefouque.fr



Paroisse
Bienheureux Jean-Baptiste Fouque



Feuille paroissiale avril 2024

La Résurrection de Jésus Christ

Notre mois de Mars, cette année 2024, est marqué par la fête de la Pâque : Jésus Christ, le crucifié, n'est plus parmi les morts ; il est ressuscité.

C'est la fête centrale, la plus importante du christianisme, le cœur de notre Credo, le sommet de la foi des chrétiens !

Si vous le voulez bien, prenons quelques instants pour mieux nous approprier ce mystère majeur de notre foi chrétienne.

Tout au long du Temps Pascal qui va suivre, nous allons entendre, dimanche après dimanche, les différents récits des « apparitions » du Christ Ressuscité auprès de ses disciples.

Jésus Christ fait le choix de ne se montrer qu'à des gens qui le connaissent déjà, il ne se montre pas à des inconnus... Malgré cela, on a du mal à le reconnaître ; quelques fois on le prend pour un jardinier, pour un ange, voire même pour un fantôme... Dans tout les cas, force est de constater que ceux qui ont vécu pendant plus de 2 ans avec lui ne le reconnaissent pas tout de suite.

Je vois deux raisons à cela : la première c'est que la Résurrection a du opérer une transformation physique sur le corps de Jésus Christ mais sans effacer les stigmates de sa Passion, puisque ces derniers seront le point de vérification de Thomas, le pragmatique ou le sceptique, qui veut voir et toucher sur le Ressuscité les marques des clous et du coup de lance.

Deuxième raison, certainement plus pertinente que la première, ce n'est qu'avec le regard de la foi, et uniquement avec la foi, que l'on peut reconnaître le Christ ressuscité. S'il faut du temps à ses disciples pour le reconnaître c'est que, comme le reconnaissent bien les évangélistes, ils ne croyaient pas que Jésus Christ pourrait ressusciter d'entre les morts... Et pourtant ils avaient été avertis.

Donc ici, dans les récits d'apparitions de Jésus ressuscité, il faut CROIRE POUR VOIR (ou pour reconnaître), le seul qui ait un peu renversé cette règle, c'est Thomas qui demande à voir pour croire. On peut y voir ici toute la délicatesse d'un Dieu qui ne s'impose pas à l'homme. Dans le respect total de leur liberté, Dieu ne se donne à voir qu'à ceux qui croient en lui. La foi est nécessaire pour pouvoir l'accueillir dans sa vie.

De fait c'est de notre apôtre sceptique, Thomas, que va jaillir une des plus belle profession de foi : « Mon Seigneur et mon Dieu ! ». En reconnaissant Jésus ressuscité, il reconnaît enfin le Dieu qui est venu le visiter en la personne de Jésus Christ. « Mon Seigneur et mon Dieu » exprime en effet la reconnaissance du statut divin de Jésus Christ. On ne dit pas ici de Jésus qu'il est "fils de Dieu", on dit qu'il est Dieu. Seule la résurrection permet de mettre à jour cette particularité du Christ qui n'était pas entièrement visible jusque là (malgré l'épisode de la Transfiguration).

Avant la résurrection du Christ, on pouvait considérer ce dernier comme un « prophète puissant en œuvre et en parole devant Dieu et devant les hommes » (Luc 24, 19), un « homme sans beauté ni éclat pour attirer nos regards » (Is 53, 2), un homme tout court « Voici l'homme » (Jn 19, 5) de Pilate livrant Jésus Christ à la foule qui réclamait sa mort. « Reconnu homme à son comportement (ou "à son aspect" - selon les traductions) (Ph 2, 7). Mais à cause de la résurrection, nous sommes appelés à considérer Jésus Christ d'une toute autre manière, complémentaire à la première : **IL EST DIEU. Homme ET Dieu.**

Si l'évangile de Jean nous invite à accueillir la préexistence du Fils (le Verbe dans son prologue) avant son incarnation, l'hymne au Philippiens (cité juste avant) le résume fort bien aussi : « Lui qui est vraiment divin » (Ph 2, 6). En Jésus Ressuscité, nous sommes donc appelés à croire en sa véritable nature, nous sommes appelés à contempler la grandeur de l'Amour de Dieu et tout le chemin qu'il a parcouru lorsqu'il nous a visité en Jésus Christ. Nous sommes appelés à croire surtout que rien ne lui est impossible et que son Amour est plus fort que tout, y compris la mort.

Alors cessons de pleurnicher sur Jésus crucifié, laissons de côté notre fascination morbide pour la souffrance et le sang versé, arrêtons de chercher Jésus dans un tombeau qui est vide ou de vénérer un mort.

« **Il n'est pas ici, il est ressuscité** » (Mt 28, 6). Que cette Bonne Nouvelle permette à notre Foi de reconnaître le Christ ressuscité présent dans nos vies et d'accueillir pleinement sa victoire sur la mort et sur le péché...

Alléluia ! Il est vraiment Ressuscité !

Père Laurent Notareschi

NOTEZ SUR VOS AGENDAS :
MERCREDI 15 Mai à 19 h à St François-Xavier
Accueil de rabbi Haïm Bendao pour nous aider
à mieux connaître le judaïsme

NOTRE VIE DE PRIERE

Messes en semaine

- Mardi et jeudi à 8 h à Ste-Anne.
- Le mercredi à 18 h 30 et le vendredi à 12 h à St-François-Xavier.

Adoration/Rosaire

- Le mardi de 18 h 30 à 19 h 15 St-François-Xavier (**adoration**)
- Le vendredi à 11 h à St-François-Xavier (**adoration**)

Prière des pères : mercredi 17 avril à 20 h 30 à Ste Anne.

Prières pour les malades : vendredi 5 avril à 18 h à Sainte-Anne.

Prier avec Taizé : 3 avril à 19 h 30 au Temple Grignan.

Prières Ignatienne : 1 semaine sur 2. Les 4 et 18 avril à 19 h à Ste-Anne.

Soirée de louange et d'adoration : jeudi 18 avril à 20 h 30 à Ste Anne.

NOTRE CROISSANCE DANS LA FOI

Eveil à la messe : dimanche 7 avril à 10 h 30 à Saint-François-Xavier.

Catéchisme enfants du CE2 au CM2 : 7 avril à 10 h 30 à St-François-Xavier.

AUMONERIE : Contacts : Marie 06 03 03 07 63, Ariela 06 21 10 86 86.

Scouts : Contacts : Caroline Segui 06.82.31.26.54, Emile 06.44.91.48.56.

Groupe biblique : jeudi 16 mai à 18 h à St François-Xavier. Travail sur l'introduction de Luc et des Actes des apôtres.

NOTRE VIE MISSIONNAIRE / NOTRE VIE FRATERNELLE

Soutien scolaire : contact Jean-Marc Vachette : **07 89 76 78 04**

EAP : jeudi 4 avril à 18 h 30 à Sainte-Anne.

Conseil Pastoral : mardi 4 juin à 18 h 30 à St François-Xavier.

Conseil économique : mercredi 22 mai à 19 h 05 à St François-Xavier.

Conférence Saint-Vincent-de-Paul : ?

Groupe Rencontre et Partage : jeudi 23 mai à 18 h à St François-Xavier.

Petit café partagé : sur le parvis de St FX le vendredi de 10 h à 12 h.

Groupe Interreligieux : jeudi 23 mai à 18 h à St François-Xavier avec Rencontre et Partage.

Groupe Gestuation de la Parole : dimanche 21 avril de 18 à 19 h à SFX.

D.U.E.C. : samedi 13 avril de 12 h à 17 h